

EL POPULAR

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRICION.

Año XIII

En Madrid: Un mes 4 rs.; Trimestre, 12. En Provincias: Trimestre, 16 rs.; por correspondencia, 18. En el Extranjero, 50. En Portugal, 25. En Ultramar, 60.
Los comunicados y demás inserciones en el texto del periódico 5 y 10 rs. línea. Anuncios á UN REAL línea á los suscriptores, y doble precio á los que no lo sean.
Los anuncios cerrados á precios convencionales.
Toda la correspondencia se dirigirá á D. Miguel P. García.

Viernes 2 de Setiembre.

PARA SUSCRICIONES Y ANUNCIOS
PARIS: Agencia franco-hispano-portuguesa de D. A. Saavedra, única encargada de recibir los anuncios extranjeros.

OBSERVACIONES.

EL POPULAR no se publica los días festivos. Redaccion y administracion calle del Prado, núm. 15, piso bajo, derecha. No se responde de las cartas que contengan sellos y no vengan certificadas. Las cantidades que se nos remitan en sellos abonarán el 5 por 100 de cambio. La mano de periódicos de 25 ejemplares 2 rs. 50 céntos. No se sirve suscripción que no acompañe su importe.

N.º 3.669

PÉRDIDA.

De nueve á diez de la noche del lunes se ha perdido en el Salon del Prado un medallón grande, de oro, esmaltado en negro, con tres perlas en la tapa de encima, y dentro un mechón de pelo rubio y un retrato de caballero, con su cadena de oro.

Calle de Belén, núm. 14, establecimiento de vinos, se dará el hallazgo.

EL AZUFRAO DE LA VID.

Habiéndose manifestado con caracteres alarmantes en algunas comarcas la enfermedad de la cepa conocida con el nombre de *oidium*, nos apresuramos á transcribir á continuacion, tomándolo de un colega, un procedimiento que con un feliz resultado se ensayó el año anterior en los viñedos de Francia y tambien en algunos de la Rioja.

En una gran caldera de cobre se ponen doce litros de agua, un kilogramo de flor de azufre y kilogramo y medio de cal en polvo, recién apagada.

Se hierva esta mezcla, moviéndola con un palo, añadiendo agua de vez en cuando para reemplazar la que se evapora y conservar siempre el mismo volumen de líquido.

La materia puesta al fuego empieza pronto á tomar color, oscureciéndose cada vez más.

Después de una hora lo menos de ebullicion, se tapa la caldera y se deja que el líquido repose 30 ó 40 minutos.

Luego se embotella, tapándolo con esmero, y en tal estado puede conservarse mucho tiempo.

Para hacer uso de este líquido se mezcla un litro de él con ciento de agua, y esta mezcla es la que sirve para rociar las cepas, operacion que se efectúa, ya por medio de una geringa, ya de una bomba de riego, ó ya del pulverizador conocido de los viticultores.

Tambien se puede usar una brocha fina, no de crin, sino de grana, que produce una lluvia menuda sobre la planta que se quiere rociar.

Lo económico de este sistema se

revela á primera vista, puesto que un kilogramo de azufre basta para preparar 1.000 ó 1.200 litros de líquido, con el que se puede rociar una extension de viñedos que exigiria quince ó veinte veces más cantidad de azufre si se emplease el procedimiento ordinario.

En cuanto á la eficacia, ya hemos dicho que ha sido demostrada por la práctica, puesto que el *oidium* ha desaparecido por completo de cepas tratadas con arreglo á este nuevo método.

La eficacia se explica muy bien por la excesiva division del azufre, que se separa del líquido al contacto del aire.

El azufre está convertido en polvo impalpable, que se adhiere perfectamente á las hojas, racimos y demás superficies, en que se posa, de tal suerte, que ni el viento ni la lluvia pueden arrebatarlo del sitio en que ha caido.

Vemos, por consiguiente, que este método se recomienda, no sólo por los satisfactorios resultados que produce, si que tambien por su economía y fácil aplicacion.

Si el *oidium* se presenta con intensidad, conviene azufrar las vides dos y hasta tres veces, antes y después de la florescencia, y en la última decena de Junio á la primera de Agosto, segun las latitudes y los años.

SUCESOS DE ORÁN.

Días pasados ya hemos manifestado nuestra opinion respecto á lo que el Gobierno debiera poner en claro, atendidas las negociaciones entabladas para hacer valer nuestros derechos en las contingencias de la guerra franco-argelina.

La *Epoca*, acerca de este asunto, se muestra, como siempre, circunspecto, y se expresa de esta manera:

«Realmente, la cosa es tan clara, que no nos explicamos las tergiversaciones de nuestros vecinos; pero debemos insistir en que si en un plazo breve no hay resolucion, España satisfaga los perjuicios causados, prohiba la emigracion, advierta á los que se vayan que no tendrán derecho á proteccion alguna y se encierre en una actitud meramente cortés, de jando á los sucesos el cuidado de demostrar á nuestros vecinos que no han procedido como de su justificacion se debia esperar. Ya Felipe II veia un gran

auxiliar en el tiempo, auxiliado por la razon.»

La cuestion de Saida entraña preferente atencion, dadas las proporciones que encierra y su importancia.

Nuestro querido colega tiene razon; si el Gobierno español no cuenta en breve con la seguridad de ser reparado; si nuestros vecinos de allende los Pirineos interponen algun argumento que no conduzca al fin apetecido, el Gabinete español se halla en el deber de prohibir rigurosamente la emigracion, porque no en balde ha de consentir que nuestros queridos compatriotas queden expuestos á las furias salvajes y al abandono del pabellon que se halla en el caso de amparar sus vidas é intereses.

Hace algunos dias que hemos dicho que el Gobierno del Sr. Sagasta debe dar publicidad á las negociaciones que han mediado para exigir la reparacion, y hoy volvemos de nuevo á instarle.

¿Qué motivos existen para no complacer á la mayoría del pais, tan vivamente interesada en este asunto que afecta al decoro nacional?

Bien sabemos que, tanto el Gobierno en general, como el señor ministro de Estado en particular, no dejan de la mano el expediente instruido, no abandonan las negociaciones á las veleidades del tiempo; pero esto no basta, porque el interés es grande, y los dias se suceden sin que se vea un término satisfactorio.

Se decia que anoche habian celebrado una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros el ministro y el subsecretario de Estado.

Muchas personas relacionaban esta entrevista con la que ayer tarde celebró con el señor marqués de la Vega de Armijo el encargado de negocios de Francia, y que duró cerca de dos horas.

¿Qué ocurre?
¿Qué nuevas causas existen para tener en la mayor incertidumbre á los que, como nosotros, seguimos paso á paso estos acontecimientos?

¿Por qué no hacer públicos todos los acuerdos que se hayan tomado, y podamos, á medida que nuestras fuerzas alcancen, aconsejar

lo que nos dicte la razon y el patriotismo, dentro de los preceptos legales?

¿No hay periódicos que aconsejan que se dé al señor duque de Fernan-Núñez licencia ilimitada, á fin de que regrese á España?

¿Qué motivos poderosos han podido inducir á nuestros colegas para aconsejar este paso al Gobierno?

La guerra entre africanos y europeos va en breve á tomar proporciones alarmantes; muchos son aún los españoles que residen en la Argelia, y muchos son los árabes que, fanatizados por los santones, habrán de emprender nuevas correrías; ¿qué garantías tenemos para asegurar que no vuelvan á reproducirse hechos como los de Saida?

Ninguna, ó al ménos no las sabemos.

El correo de Orán nos trae algunas noticias, que deben ser conocidas por nuestros lectores.

Hé aquí parte de un artículo que publica *L'Echo d'Orán*:

«Nosotros, dice *L'Echo* no desconocemos que Bu-Amema es un hombre de cierta inteligencia.

La idea de aprovechar las fiestas del *Ramadan* para enviar caravanas por misiones de boca y guerra hasta los pueblos del Níger, entre los que ha sabido hacer vibrar la cuerda bastante sensible del fanatismo musulman, denota una gran imaginacion y una audacia á toda prueba.

Durante este tiempo, sus secuaces, entregados á las prácticas del ayuno y abortos en una contemplacion religiosa de treinta dias, han visto acrecentarse su entusiasmo guerrero hasta el límite que Bu Amema ha creído conveniente.

El *morabit* puede, pues, comenzar la lucha cuando quiera; sus soldados están prontos; ninguno de ellos ha de faltarle.

Difícil es calcular el número de hombres que Bu-Amema puede poner en batalla, pero todo hace creer que la cifra no ha de ser elevada.

Podria suceder que no combatiera sólo, y que las numerosas fracciones de los Culed Sidi Cheick y tribus vecinas, que hasta ahora no se dignaron corresponder al llamamiento del *Piojoso* (así llaman algunas tribus á Bu Amema), entren en campaña bajo las órdenes de jefes más ilustres.

Un hijo de Abd-el-Kader, celoso de la gloria de su padre, é imaginándose sin

duda que el génio es hereditario, de llegar al teatro de la lucha con el objeto de tomar parte en ella.

Sidi-Hamza, por su parte, continúa los preparativos, y si se decide al fin á tomar las armas, presentará en la lid fuerzas numerosas.

La situacion, pues, es bastante grave. Venceremos á los rebeldes, esto nadie lo duda, pero la lucha será larga y penosa.

No debemos olvidar que el enemigo está en su propia casa, en medio de arenas sin agua y en los que se mueva con increíble rapidez, merced á su conocimiento del país y á las cualidades especiales de los caballos que monta. Nuestras columnas, en cambio, se verán obligadas á operar á la ventura desde que ellas traspasen cierto límite. Es imposible ganar al enemigo en velocidad; sólo puede sorprenderse por la accion combinada de las columnas.

Por otra parte, los incendios en la Argelia se propagan con vertiginosa rapidez, y todos sabemos que las llamas son el prólogo del combate de los árabes.

Las pérdidas materiales ocasionadas por las llamas exceden con mucho á cuanto pudimos presumir en un principio. Con sólo enunciar que montes como el de Stora, cuya extension es de 30 kilómetros cuadrados, han quedado destruidos por completo; con sólo decir que el incendio se ha propagado en muchos sitios á terrenos puestos en cultivo, á las casas de campo y á grandes extensiones de terreno plantadas de naranjos, higueras y olivos, basta para comprender que las pérdidas sufridas en las provincias de Argel y Constantina son considerables.

Las desgracias personales, aunque no conocidas en toda su extension, deben ser muchas. Hasta ahora no se sabe sino que murieron abrasados por las llamas un cabo y dos soldados de las tropas que á diferentes puntos acudieron con el objeto de atajar los progresos del desastre.

Los habitantes de las provincias de Constantina y Argel están consternados, no tanto por los daños sufridos sino por las desgracias que preven.

En el año 1864 y 65, el rojizo resplandor de las llamas, reflejándose en el horizonte, fué, en efecto, para los islamitas la señal del combate.

154 Aureliano Caimanesco.

cuente? Esto mismo se preguntaba Harry; así es que quedó triste y meditabundo. Indudablemente, Harry habia hallado el principal fundamento de tan raro fenómeno, que sólo en el cielo Austral se observa; pero si bien era evidente que una materia, un cuerpo extraño podia ocultar la luna y no otra causa, no así hallaba lo total ocultacion de la luna. Esto es lo que el doctor llegaba á descifrar, esto lo que le desesperaba y entristecia.

—Yo me ahogo, exclamó Sessy medio asfixiada. En efecto, el calor habia aumentado considerablemente y la atmósfera que rodeaba al *Regina* hacia dudosa, imposible, la respiracion.

—Bueno, contestó Harry, que al escuchar la apagada voz de la jóven habia salido de su letargo; descendieramos algunas millas, y allí la corriente de aire será más pura: diciendo esto,

abrió la llave que comunicaba con la válvula, apagó completamente su mechero y dejó escapar una pequeña porcion de fluido por la válvula, lo que, deshinchando algo el globo, este se hizo más pesado y empezó á descender perpendicularmente y con bastante rapidez.

A medida que iba descendiendo, las capas atmosféricas aparecian más ligeras, las corrientes de aire más puras, y la respiracion se hacia más fácil.

Sessy era presa de una fiebre muy intensa que la abrasaba la piel.

Kettri, al lado de esta, cuidaba de aplicarla algunas sales, cuya aspiracion podia volverla á la vida, mientras que Harry cuidaba minuciosamente de todas las operaciones necesarias para proteger el descenso del *Regina*. Harry sabia que las nubes llevan siempre consigo un gran remo-

155 Aureliano Caimanesco.

desapareció con su descenso á otra atmósfera más ligera, habia recobrado la salud. Luego era de inferir que la luna se hallaba rodeada á veces de una materia densa, una atmósfera de plomo, y otras, en que dicha materia se hallaba en un estado de excesiva variedad.

156 Aureliano Caimanesco.

punto de contacto es movable en la superficie de la luna, cuyo movimiento es más veloz cuando nuestro satélite se acelera que cuando se detiene; lo que equivale á decir que la luna oscila de un modo indefinido, variable alrededor de una posicion media.

Durante esta conversacion en el *Regina*, bajo él, las nubes se iban agrupando y tomaban un color negruzco. Encima, el cielo se hallaba completamente sereno, y la luna brillaba de un modo extraordinario; ni una nube empañaba sobre sus cabezas el azul oscuro de la bóveda celeste. Al poco tiempo un calor sofocante empezó á dejarse sentir en el *Regina*, y el cielo empezó á tomar un color amarillento. Este fenómeno llamó la atencion del doctor. ¿Qué extraña revolucion estaba pasando en aquellos momentos en el cielo Austral?

16

Dice un colega que, con motivo del terrible incendio de anteanoche, se recordaba el magnífico material del cuerpo de bomberos de Barcelona. Personal excelente tenemos en Madrid, añade, pero hace falta material.

Es preciso confesar que en cualquier parte hay mejor servicio de incendios que en Madrid, y eso que en pocas tienen el gran recurso del agua con tanta abundancia y fuerza con que el Canal del Lozoya la suministra.

Los que hayan visitado algunas capitales de provincias habrán visto que, no solo en Barcelona, sino en Valencia, y aún en Murcia y en Granada, que no son ciudades de primer orden, está mucho mejor montado el servicio de incendios que en Madrid.

Es urgente que el Ayuntamiento dedique su atención a mejorarlo, y no se necesita mucho tiempo ni muchos estudios para conseguirlo, sino dinero, que también puede hallarse en la supresión de gastos de lujo y de diversiones que son innecesarias.

Debe procurarse imitar al cuerpo de bomberos de París, que duermen todos en sus cuarteles y hay siempre en ellos una sección de guardia permanente, dispuesta a salir a la calle en el acto en condiciones de funcionar.

Debe adoptarse el sistema de conducción de bombas que se usa en Lisboa, las cuales salen arrastradas, no por caballerías, sino por los mismos bomberos y cuantos hombres y muchachos encuentran al paso, á cuyo fin llevan una larga maroma en vez de lanza, con lo cual se ahorra el tiempo que se emplea en enganchar la caballería.

Deben adoptarse las mangas de salvación que se usan en Murcia y en Granada, que son muy buenas.

Deben llevar las bombas mangas de riego empalmadas para los pisos más altos, porque es más fácil destornillar una boca que atornillar trece ó catorce.

Debe reemplazarse—el sistema de los avisos por medio de las campanas, que son pesadimas é inútiles—por medio de bocina, de que deben ir provistos los municipales y serenos, sistema rápido y seguro que en pocos minutos parte del lugar del siniestro y se extiende como el viento por toda la población.

Debe ir con cada bomba, y arrastrada del mismo modo que antes hemos dicho, una cuba de zinc del mayor tamaño posible para prestar el primer auxilio, que es el más eficaz si llega á tiempo y se sabe emplear.

Y, en fin, debe hacerse todo lo bueno que se hace en otras partes y dejar de hacerse todo lo malo, y sobre todo, lo peor, que es lo que se hace en Madrid, por más que se empeñen en elogiarnos los que se entusiasman con todo lo que aquí se organiza, sólo porque Madrid es la primera población de España.

Leemos en *La Mañana*:

«Contra lo que ayer anunciamos, y

con nosotros la mayor parte de nuestros colegas ha sido proclamado diputado por el distrito de Berga, el general Bonanza. El Sr. Mario, candidato también adicto, y que, según nuestras noticias, resulta vencedor, presenció el acto del escrutinio en el que se presentaron gravísimas protestas, siendo objeto de una de ellas el acto de la sección de Cáceres, que según se nos dice, apareció falsificada.

De esperar es que el acto de Berga dé motivo á detenida discusión en el Congreso, para que alcance el debido triunfo la verdad electoral.»

El general Bonanza está protegido por Martínez Campos. El Sr. Mario, á quien todo el mundo juzgó victorioso y á última hora aparece derrotado, lo protegen los constitucionales puros, la izquierda.

Cuando se discuta el acta en las Cortes, á pesar de los hechos demostrados y de hallarse en gran mayoría los jueces que han de dictar la sentencia, tenemos casi por infalible que los mejores y los más, han de verse precisados á invocar el texto de la siguiente máxima para soportar resignadamente los efectos del fallo:

«Comparando los bienes con los males, todos los tiempos son iguales.»

Hoy es el día señalado por el Gobierno para la elección de senadores; otra nueva lucha, aunque en menor escala, se entablará en todos los distritos para llevar á la alta Cámara la representación de sus fines y de sus ideas.

El Gobierno, al decir de los periódicos, extrema todas sus resoluciones para hacer triunfar sus candidaturas, porque buena falta le hace, á no ser que quiera quedar en minoría, contando con el elemento vitalicio y de derecho propio, los cuales, desde luego puede asegurarse que no están al lado de la fusión.

Constituidas las Cámaras, y terminado ya el periodo electoral, no habrá de ser pocas las cesantías, traslaciones y demás resortes que se toquen para premiar la conducta de los unos y castigar la de los otros.

Por de pronto, se anuncia una combinación de gobernadores, la cual, si no viene á beneficiar la gestión administrativa, las provincias tendrán que conocer nuevas autoridades, y esto no deja de acarrear perjuicios.

¿Cuándo concluirá todo esto? ¿Cuándo las plazas de jefes superiores civiles en las capitales se servirán de balde por los políticos de más talla?

¿Cuándo concluirá toda esa historia infinita de cesantías y traslaciones, puramente caprichosas y ridículas, aún dentro de periodos como el que vamos á entrar, una vez pasada la elección de hoy en España?

Digánnos los pueblos si, después de tantos ofrecimientos, promesas y dádivas para lo futuro, queda aún ánimo á los electores para otras nuevas elecciones, contando con la esperanza que hoy les alienta, esperanza que muchos en vano

alimentarán, pero que hoy por hoy existe.

Indudablemente que no quisieran de nuevo volver á empezar, porque el país ya se halla rendido y cansado.

Leemos en un colega:

«Los candidatos á la senaduría por la provincia de Madrid, creyeron que estaban obligados á cumplir el acto de cortesía de darse á conocer á sus compromisarios, y con este objeto les invitaron anoche para reunirse en el Circulo constitucional, á fin de obsequiarles con un the y hacer su representación, apoyando de paso sus pretensiones con frases de afecto, intercaladas con pastas y emparedados.»

Habiase corrido entre los ministeriales el rumor de que muchos compromisarios cumplían rigurosamente el sentido de esta calificación por haber comprometido sus votos en favor de cierto candidato posibilista; y claro es que los presuntos senadores ministeriales que obsequiaban á sus electores celebraron la reunión, no sólo con objeto de manifestarles su afecto, sino también de investigar el alcance de los trabajos que habían quebrantado la fe de sus compromisarios.

El éxito fué completo. El Sr. Aróstegui, que se encuentra en El Escorial, no asistió á la reunión por hallarse enfermo; pero los señores conde de Villadomardo y Rizo, que concurrieron, quedaron persuadidos de que obtendrán el triunfo en vista de la unanimidad con que fueron proclamados por los invitados.

Estos últimos oyeron de los labios de los candidatos las frases de cajón que son pasto natural de las reuniones electorales, y á las diez salieron del circulo con el firme propósito de votar á candidatos que les han sido tan simpáticos.»

Ya les cobrarán los recaudadores de contribuciones los thes y emparedados que tomaron.

En las elecciones todo es vida y dulzura. Después... después, lágrimas y desolación, esto os espera, infelices contribuyentes.

Dice un periódico libre-cambista:

«El director de Aduanas, Sr. Quiroga, ha dimitido su cargo, fundando la renuncia en motivos de salud, que en esta ocasión parecen exactísimos.»

Para reemplazarle se indica al señor Prieto y Caules, que actualmente se encuentra en París con el Sr. Albacete formando parte de la comisión encargada de convenir las bases de un tratado de convenio con Francia.

El Sr. Prieto, que hace algunos años no figura en la vida activa de la política, es un antiguo demócrata, unido por estrechos vínculos de amistad con el señor Moret.

Si el nombramiento del Sr. Prieto se confirma, tendrá este acto del Gobierno cierta significación, dada la que goza el candidato demócrata.

Por algo se empieza.

El mismo colega:

«Continúa el Gobierno sin presidente para la comisión de actas.»

Afirmase que oficialmente se les ha ofrecido, primero al Sr. Balaguer y después al Sr. Navarro y Rodrigo, pero que ambos señores han declinado aceptar el ofrecimiento.

No es de extrañar, pues que, tanto el Sr. Navarro y Rodrigo como el Sr. Balaguer, desean mantener su situación casi independiente y desligada de todo compromiso, á fin de adoptar actitudes en vista de los futuros acontecimientos.»

No serán estas las únicas dificultades que ha de encontrar la fusión en su camino antes de dar el gran tumbó que la espera.

NUEVOS INCENDIOS.

Al decir de los periódicos, el Gobierno se propone dictar una rigurosísima medida que precava los efectos desastrosos de que nos lamentamos de algunos meses á esta parte.

Rayan en lo inconcebible las pérdidas ocasionadas por las llamas en algunas de nuestras queridas provincias; y si el Gobierno no presta su eficaz apoyo con verdadera insistencia, muchos habrán de ser los labradores y propietarios perjudicados, ya por efecto de la fatalidad, ya por la perversa voluntad de algún malvado.

En nuestro sentir, no bastan para esto los efectos de la ley; es preciso acudir á medios extremos y extraordinarios, porque el daño se propaga, y no pasa un día sin que tengamos que anunciar nuevos desastres y nuevas ruinas.

¿A qué obedece todo esto? ¿Podiera acaso existir en España alguna horda de criminales que se complaciera en sembrar la desolación y la ruina?

Muchas personas hay ya convictas y confesas bajo la acción de los tribunales, pero es preciso poner término á semejantes desmanes.

Las últimas noticias que llegan á nosotros, son las siguientes:

«En Montecigar (Granada) ha ardió parte del monte de Fístel, propiedad del señor marqués de Santa Marta; el siniestro pudo dominarse en tres horas, gracias á los esfuerzos de la Guardia civil y paisanos que acudieron; por último, en un pinar del pago de Cantatobo (término de Almuñécar), propiedad de la señora viuda de Marquez, se declaró otro que tomó grandes proporciones, y según los indicios, se cree intencional.»

Es indudable que la Guardia civil, siempre atenta al peligro, según nos manifestar, ha rivalizado en heroísmo para la extinción del fuego de que queda hecha mención.

También nos dicen que el día 24 fueron pasto de las llamas los montes denominados Loma del Carnicer, La Zarza y La Umbria, en la partida de la Carmilla, término de Bicorn (Valencia).

El fuego comenzó por tres distintos puntos, lo que prueba no fué casual. Después de veintiseis horas de estar ardiendo, logróse su extinción merced á los auxilios de la Guardia civil, autoridades y vecinos, sin que se tengan que lamentar desgracias personales.

De seguir así, la riqueza forestal desaparecerá para siempre, sumiendo en la mayor miseria á los que la cultivan en nuestra patria.

Tenga en cuenta el señor ministro de Fomento, que la repoblación de los montes incendiados urge.

Noticias generales.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto declarando mal formada la competencia suscitada entre el gobernador de Lugo y el juez de primera instancia de Monforte.

Marina.—Reales decretos concediendo la gran cruz del Mérito naval á los señores D. Joaquín María Aranda y Pery y don Prudencio Urenlu y Zulueta, jefes de sección del referido ministerio.

Gobernación.—Real orden confirmando

la suspensión del Ayuntamiento de Sierruela, decretada por el gobernador de Badajoz.

Fomento.—Real orden creando una nueva plaza de catedrático numerario en la facultad de Ciencias de cada una de las Universidades de Granada y Valencia.

—Otras sacando á oposición cuatro plazas de profesores auxiliares en varias secciones de la facultad de Ciencias de la Universidad de Barcelona.

—Otras sacando á oposición dos plazas de auxiliares gratuitos en cada una de las Universidades de Barcelona y Madrid, y una en las de Granada, Oviedo, Salamanca, Santiago, Valladolid y Zaragoza, todas ellas de la facultad de Derecho.

En el Circulo constitucional de la calle del Príncipe se celebró anoche un té en obsequio á los candidatos á senadores electivos que pertenecen al partido liberal-dinástico, y á los compromisarios nombrados.

Presidió el Sr. Moreno Benitez, el cual pronunció un entusiasta discurso, aconsejando á sus amigos que votaran unidos y sin diferencias de ningún género la candidatura ministerial.

También usaron de la palabra en igual sentido el diputado electo Sr. Fernandez de la Hoz (D. Cirilo) y algunos otros de los concurrentes, los cuales serian unos doscientos próximamente.

El banquete con que el Sr. Abascal obsequiará á los compromisarios para la elección de senadores, que se había anunciado para anoche, se verificará esta noche á las nueve en el Ayuntamiento, y constará de 200 cubiertos.

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido una exposición, suscrita por el gobernador civil de esta corte, encareciendo la conveniencia de dotar al cuerpo militar de orden público de cabos y sargentos segundos, para lo cual solicita la autorización correspondiente.

Anoche se reunieron en el local que antes ocupaba el Circulo Nacional de la Juventud, calle del Lobo, número 10, los socios del proyectado Casino democrático Popular con el objeto de nombrar su junta directiva.

Presidió el Sr. Chávarri, y se suscitó un animado debate acerca del procedimiento que debería adoptarse para hacer la elección, pero habiéndose extraviado algo la discusión, en la cual tomaron parte muchos oradores, otros de los concurrentes presentaron una proposición incidental para que la elección se aplazara hasta mañana á las nueve de la noche en que se celebrará otra reunión con este objeto. Después de un ligero debate, fué aprobada.

Los demócratas que hayan de ser socios de este Casino podrán estar afiliados á cualquiera de las fracciones democráticas existentes, desde las más conservadoras á las más avanzadas.

Anoche se recibió el siguiente telegrama:

SANTANDER 1.º (9:30 noche).—El gobernador al ministro:

La real Familia continúa en Comillas sin novedad.

SS. MM. y AA. han pasado la tarde en el tiro de richón, y la Princesa de Asturias ha paseado por la Alameda de la Rabia.

La luna empezó á tomar un color semi-rojo y trasparente hasta el punto de parecer toda ella un luminoso volcan en toda la fuerza de su ebullición; después fué gradualmente pasando desde este color subido de fuego á un amarillento oscuro que cada vez se hacia más denso; las montañas y aquellos inmensos lagos que tanta admiración le habían causado, fueron oscureciéndose hasta que al fin dejaron completamente de verse. La luna habia desaparecido repentinamente.

—¡Extraño fenómeno! exclamó el doctor frotándose la frente como si así tratase de despejar sus ideas.

Ketrlí, admirado de tan singular fenómeno, se aventuró á interrogarle sobre él.

—Yo mismo, querido Ketrlí, no me sé explicar la razon, y por más que trato de investigar

ojo observador, sigo que era de inferir que la refracción de los rayos luminosos en capas atmosféricas de diferentes densidades fuera el solo motivo de semejantes combinaciones de colorido.

Entonces recordó que Keppler habia sido por dos veces testigo de este fenómeno en los años 1581 y 1583; que Hevelius lo habia comprobado en 1620; que la Compañía de Jesuitas de Bolognia, el 14 de Abril de 1642, es decir, 227 años antes y en el mismo día, habian visto una desaparición total y repentina de este astro en el mismo cielo claro y sereno, «de tal suerte, que no se le podia descubrir ni aún con los mejores instrumentos.» Entonces, en fin, fué cuando recordó que Sessy habia estado á punto de perecer ahogada por la misma densidad de presión atmosférica, y que apenas esta

lino de vientos sumamente contrarios, y temia por su globo; temia que fuese azotado por todos lados y desgarrado por sus costados, pero gracias á la precisión y agilidad con que fueron todas las operaciones ejecutadas, el Regina atravesó victorioso la region de las nubes, deteniéndose á algunas millas de distancia del suelo selenio, donde el arpon encontró indudablemente alguna grieta en que enganchar.

Sessy volvió en sí, más que por la aspiración de las sales, por el cambio repentino de ambiente.

Harry dió un grito, ¡grito de alegría! acababa de descubrir la razon de aquel fenómeno que tanto le traía preocupado; esta diferencia determinada de colores, desde el rojo al amarillo tostado, no se hallaba fundada ni en el aire que nos rodea, ni en la materia de la luna, ni en el

á la ciencia, esta se revela... pero, espera.

Y Harry quedó algunos momentos reflexivo.

—¿Habeis hallado la causa de semejante fenómeno?

Harry no contestó.

El silencio reinó algunos instantes más en el Regina, hasta que Harry S'Lay alzó la cabeza, y dándose una palmada en la frente, exclamó:

—¡Ya caigo! Torpe de mí... sí... eso debe ser.

—¿El qué?

—Escucha: este extraño fenómeno no puede provenir de otra cosa sino de una materia que cubre y envuelve á la luna, y dispuesta á dar salida á los rayos de tal ó cual color.

Ketrlí no pareció quedar muy convencido. ¿Cómo era que el doctor Harry, aquel sábio profundo habia hallado el límite á su ciencia, tan vasta como elo-

En el expreso de esta tarde saldrá, con dirección a Biarritz, el gobernador de esta provincia, señor conde de Xiquena, donde permanecerá unos doce días.

En el Bolsin de anoche quedó el consolidado á 27 15 al contado y 27 25 á fin de mes. Subvenciones á 53'00. Nominal. Sin operaciones.

El Sr. Los Arcos, ponente en el informe para proponer reformas en el proyecto sobre emigración y en el relativo á las colonias agrícolas, conferenció ayer tarde muy detenidamente con el Sr. Albareda sobre los trabajos que sobre el particular tiene hechos el exdiputado liberal-conservador.

Ségun tenemos entendido, el digno ministro de Fomento, prosiguiendo el fin que se propone, y que tan excelentes resultados está dando en bien de los intereses generales del país, de utilizar los conocimientos y los servicios de los hombres de ciencia ó que se distinguen en las especialidades en que se subdivide su importante ministerio, sin tener en cuenta para nada la procedencia política de aquellos, tiene el propósito de nombrar al Sr. Los Arcos consejero de Agricultura.

El clamor de la Patria, que nos ha visitado anoche, publica las siguientes líneas que han de ser muy comentadas por sus correligionarios los demócratas:

«Hoy cada demócrata tira por su lado, y periódicos demócráticos hay que ya insultan al que ensalzaban hace poco tiempo.

No censuramos á nadie; consignamos hechos para deducir consecuencias.

Las que nosotros deducimos son las siguientes:

1.ª Que la desunión de los demócratas ha hecho imposible la solución práctica de la que había de depender el planteamiento de sus ideales.

2.ª Que siendo aquella solución imposible, la democracia no influye en la marcha política, económica ni administrativa del país.

3.ª Que es necesario optar entre anularse ó entrar en la legalidad.»

son graves las siguientes afirmaciones de La Epoca:

«El ultramontanismo es la viva personificación de la prociadad y del orullo.

Proclámasse defensor del derecho divino, y cuando su Rey le contradice, insulta á su Rey.

Se dice católico, y pone cátedra para condenar á los Obispos y Arzobispos de la Iglesia.

Y cuando el Papa llega á la defensa de los que la Iglesia estableció para que rigieran su grey, se alza contra el Papa, lo discute, le niega el derecho de intervenir, y para completar su obra de rebelión y desacato, frente al Papa vivo, pretende levantar con tortuosa habilidad la sombra del Papa muerto.»

Aunque no puede afirmarse esto en absoluto, relativa y parcialmente tiene muchísima verosimilitud todo lo demás.

Tanto terreno ha ganado en estos últimos días la candidatura del marqués de la Habana para la presidencia del Senado, que afirman los ministeriales está ya acordada por el Gobierno.

Como el general Concha desempeña en la actualidad la presidencia de la junta consultiva de Guerra, se indica para este puesto al general Ros de Olano.

El Sr. Abarzuza tuvo ayer tarde que retirar su candidatura senatorial en Valencia, en vista de que los compromisos estaban decididos á retirarla.

En Avila también parece que estaba ayer á punto de naufragar la candidatura del Sr. D. Manuel Silveira, á pesar de los esfuerzos que en su obsequio están haciendo los amigos más decididos de la situación.

En Valencia parece asegurado el triunfo del Sr. Echegaray, que, como se sabe, es el candidato del claustro de aquella Universidad.

Segun un diario conservador, calculando el gasto de cada soldado en cinco reales diarios, tendremos con el licenciamiento pasado un ahorro de 350.000, ó sean reales 10.500.000 al mes, y habiendo de durar la situación unos seies meses, la economía ascenderá á 63 millones, ó sean 16 millones de pesetas, resultando una baja de igual suma en la Deuda flotante del Tesoro.

Segun noticias de El Mercantil Valenciano, en algunos ganados de Sueca ha aparecido la enfermedad variolosa.

Dentro de breves días se reunirá el consejo de guerra para juzgar al Juanillo

que fué apresado en la última batida que se dió á los criminales que vagaban por Ciudad-Real.

El lunes falleció, á consecuencia de una gástrica el Obispo de Vich, Sr. Colomer.

El Siglo Futuro da á entender que no quiere ser senador D. Candidato Nocedal. ¿Es que están verdes? Seamos francos.

Resultado de la eleccion de senadores, verificado en el día de hoy:

Sr. Carranza.....	149 votos.
» García Rizo.....	141 »
» Aróstegui.....	117 »
» Estéban Muñoz.....	69 »
» Rojo Arias.....	58 »
» Llano y Persi.....	23 »

Han quedado, por lo tanto, proclamados senadores por la provincia de Madrid, los señores Carranza, García Rizo y Aróstegui, todos ministeriales.

En la eleccion de senadores de la Sociedad Económica Matritense el señor D. Alberto Bosch ha derrotado al presidente de la misma, D. Agustín Pascual.

Durante el presentes mes de Setiembre y en Octubre tendrán lugar en los días hábiles, de seis á diez de la mañana, en el sitio denominado la Enramadilla, las pruebas de fuego con los cañones terminados en la fundición de artillería de Sevilla, cuyo acto se anunciará por la bandera que estará izada en el mismo campo, para que sirva de aviso al público y evite su tránsito por él.

La recolección de algarrobas en Sagunto ha sido mucho más abundante que la del año último, y de buena calidad si este año llueve, podrán los labradores contar ya con la esperanza de no ver aniquilado el arbolado por algunos años.

La vendimia empieza á efectuarse á toda prisa, en atención á que los fuertes ponientes han precipitado su madurez, no pudiéndose dar idea hasta ahorade su resultado.

Parece que sigue en estudio el proyecto referente á la creación de cátedras especiales, con objeto de dar á la enseñanza el mayor ensanche posible, y profundizar ciertos estudios que la experiencia ha demostrado lo importantes que son para la vida.

El día 30 se verificó en Viena la apertura del Congreso internacional de comerciantes en granos, á la que asistieron 4 500 personas

De los datos reunidos por el Congreso resulta que Austria-Hungría puede exportar millon y medio de quintales métricos de trigo, dos de centeno, dos de cebada y otro próximamente de avena

Escriben de Carlet diciendo que se halla bastante adelantada la recolección del arroz, cuya cosecha es regular. También ha comenzado ya la vendimia, siendo muchas las transacciones hechas hasta el día con los comisionados en vinos.

En la dirección general de Telégrafos se estudia un proyecto, que en su día llevará el ministro de la Gobernación á las Cortes, para el establecimiento de la red telefónica en el interior de las poblaciones.

Este proyecto tiende á que las concesiones de aparatos telefónicos produzcan algunos ventajas al Tesoro y den la seguridad de que su aplicación no podrá ocasionar perjuicios al Estado

El resultado de las elecciones de senadores por las Academias y Corporaciones ha sido el siguiente:

Por la Sociedad Económica, el señor Bosch y Fustigueras.

Por la Academia de Ciencias Morales y Políticas, D. Florencio Bahamonde.

Por la de Ciencias Exactas, el señor duque de la Victoria.

Por la de la Historia, el Sr. Moreno Nieto.

Por la Universidad Central, el señor marqués de Sar Gregorio.

Por la de Salamanca, D. Manuel María José de Galdó.

Por la Academia de la Lengua, el marqués de Valmar.

Resumen de los datos electorales recibidos en Gobernación:

De oposición: En Ciudad Real, un senador; en Huelva, dos; en Orense, uno; en Sevilla, dos; en Teruel, uno, y en Vizcaya, uno. Total, ocho.

Adictos los demás, que suman 44.

Telégramas.

ARGEL 1.ª.—Por decisión del gobernador general de la Argelia, han si o embargados todos los bienes de los indígenas de las zonas forestales de Gemapas de Bougie, á quienes se consideran como responsables de los incendios que han estallado en aquellos desiertos.

CADIZ 1.ª.—El vapor Victoria, de la empresa Olano, Larrinaga y compañía, que salió de Barcelona el 30 de Julio pasado llegó felizmente á Manila el 29 de Agosto último.

BERLIN 1.ª.—La Gaceta de la Alemania del Norte dice que, á consecuencia de la intervención oficiosa del ministro americano Sr. Schloeser, es muy posible un acuerdo en las relaciones entre el Vaticano y el Gobierno de Berlín.

WASHINGTON 1.ª.—El presidente, señor Garfield, continúa mejorando.

PARIS 1.ª.—Ayer han salido de los puertos de Tol n y Marsella varios batallones con destino á Túnez y Argel.

Los regimientos partirán inmediatamente para ocupar á Sousa. La columna mandada por el general Correard tiene la misión de explorar todo el camino desde Túnez hasta Hammanet, con objeto de facilitar la ocupación de dicha plaza por las tropas embarcadas en La Goleta.

Las tropas francesas sufrieron dos rudos ataques, uno el 26 de Julio en Erbaín, y otro el 26 en Gorunbala, perdiendo 20 hombres, y produciendo al enemigo un millar de bajas entre muertos y heridos.

BERLIN 2.—Las elecciones para el Reichstag (Parlamento alemán) verificáranse el 27 de Octubre.

VIENA 1.ª.—Ha llamado extraordinariamente la atención en la Exposición geográfica las cartas militares españolas.

PARIS 1.ª.—Un despacho oficial confirma la ocupación de Hammanet sin resistencia. El enemigo se alejó en precipitada fuga.

Un telegrama de Breslau dice que ha sido necesario suspender los ejercicios del regimiento de dragones de Silesia á consecuencia de haberse desarrollado una epidemia contagiosa en todo el escuadrón.

Los periódicos llaman la atención de todos los propietarios de caballos, con objeto de que adopten medidas para evitar la propagación de la epidemia.

LONDRES 2.—The Times de esta mañana publica un telegrama de Washington, fecha 1.ª, anunciando que el Ministerio estudia la cuestión de saber si conviene proponer al Sr. Arthur que tome durante dos ó tres meses la Presidencia de la República de los Estados Unidos.

El mismo periódico publica un telegrama de Atenas diciendo que han estallado serios desórdenes en la isla de Creta.

Los cretenses se preparan á oponerse por las armas á la instalación del Obispo que el gobernador de la isla nombró á pesar suyo.

Los mil cretenses armados están reunidos en la Mesopotamia.

PARIS 2 (12'34 tarde).—Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 interior español 25'31 — Id. exterior, 26 7/8.

SAN PETERSBURGO 2.—El Czar ha aceptado la dimisión del Sr. Ignatieff ministro del Interior.

Le reemplaza el Sr. Schouva'off.

MARSELLA 2.—Segun avisamos del Estrecho de los Dardanelos, acaban de pasar 16 buques con cargamento de trigo, de los cuales siete vienen consignados á este puerto, y los restantes para diferentes puertos del Mediterráneo.

De un momento á otro llegarán también á este puerto veinte buques con cargamento de maíz.

Con motivo de estos arribos se anuncia una pequeña baja en el precio de dichos granos, por ser grande la existencia de ellos almacenados en esta plaza.

Fabra.

Miscelánea.

Ayer, á las cuatro de la tarde intentó poner fin á su existencia, dándose varias puñaladas en el cuello un individuo en el paseo de San Vicente.

El suicida es natural de Antequera, y estaba de huésped en una casa de la calle de Fomento.

Ayer quedó establecido en las oficinas provinciales de Hacienda, calle de San Bernardo, el despacho de cédulas personales.

Las horas son de diez de la mañana á cuatro de la tarde, los días no ferias dos.

De Panticosa dicen que se ha descubierto una fuente de agua medicinal por encima de la casa del Balucari, cuyas aguas son superiores á las azoadas de la fuente conocida por la del Higado. El descubrimiento se debe al rompimiento de piedras para construir un fuerte muro que defendía la citada casa del balneario del torrente que baja entre el templete de la citada agua del Higado y el mencionado balneario.

Las aguas descubiertas tienen dos grados y medio más de calor.

En el pueblo de Gotor (Zaragoza) va tomando la viruela proporciones alarmantes, á pesar de habers procedido á la vacunación.

Un tren de mercancías descarriló ayer cerca de Longwy.

El sub jefe de dicha estación quedó muerto, y el jefe conductor del tren se halla gravemente herido.

A las tres y media de la tarde se declaró un ligero incendio en un boardilla de la calle de las Huertas, número 55, siendo sofocado á los pocos minutos con el auxilio de la bomba del distrito del Congreso, las autoridades, que se personaron en el acto, y varios obreros de la Villa.

Esta mañana á las seis compró un caballero un décimo de la lotería en la Puerta del Sol á una mujer llamada Nicolasa, y dándole un duro para que cobrase, le devolvió uno falso, bajo pretexto de no tener cambio.

Apercibido del hecho, puso á la venta dora á disposición de la autoridad.

Esta mañana ha sido detenido un carretero en la plaza de Herradores, por haber atropellado, el carro que guiaba, á una niña de corta edad, fracturándole la pierna izquierda.

Seccion comercial.

Alecy 1.ª de Setiembre.—El comercio de paños algo paralizado; estamos en la época de la venta, y hasta la fecha pocos compradores nos han visitado; veremos si en el mes presente aligeramos los almacenes, que están atestados de toda clase de ropa de invierno.

¡Ojalá nuestras esperanzas se vean coronadas con un éxito brillante y satisfactorio, como los años anteriores!

Haec tres meses que no ha llovido, y los campos estan secos y agostados.

La cosecha de cereales ha sido mediana; los precios se cotizan altos, á causa de haber pocas existencias.

La de vinos promete ser regular, si al gun pedrisco ú otra causa imprevista no la muelogra.

Precios corrientes en el mercado de hoy:

Arroces: Cilindrado de primera á 28 reales barchilla; de segunda á 27; de tercera á 26.

Azúcares: Quebrado regular á 61 reales arroba; blanquillo superior á 67; blanco florete á 74.

Carnazas: Fina de primera á 57 reales; de segunda á 29; de tercera á 20; retal á 46; terrehó á 38.

Harinas: Primera flor candeal, bala de 100 kilogramos, á 20 rs. arroba castellana; de segunda á 19; entera ó primera corriente á 17 1/2.

Lanas: Extrêmeñas á 7 1/2 reales medio kilo; andaluzas á 6; manchegas á 5 3/4.

Trigos: Candeal á 18 rs.; manchego á 19; andaluz á 17 1/2; terreno á 18, pocas existencias.

Vinos: De Benimarfull, superior, á 18, 19 y 20 rs. cantaro; de Benejama, dulce, á 17 y 18; de Muro y Albaida á 18; del país, buenas clases, á 15, 16 y 17.

Gaseucha 1.ª de Setiembre.—Hé aquí los precios que rigen en el mercado de esta localidad:

Trigo de lo mejor á 45 rs. fanega; común ó tranquillon á 34; cebada á 17; avena á 14; garbanzos á 25.

Líquidos: Aceite á 35 rs arroba; vino á 8.

Pan de tres libras á 50 céntimos.

Puella de Don Fatrrique (Toledo) 1.ª de Setiembre.—En esta localidad se están terminando las faenas de la actual recolección que afortunadamente no estan e casa como en la mayor parte de los pueblos vecinos, por más que no se hayan visto realizadas las esperanzas de los labradores.

Sin embargo, respecto á calidad llevamos sobre las demás localidades la ventaja proporcional que en los rendimientos les llevamos.

En los granos se observa poco movimiento, y los precios sin firmeza, sin duda por lo prematuro de la estación.

En las pequeñas compras de candeal que se hacen entre los vecinos, se vende lo nuevo de 47 á 49 rs. fanega; añejo de 50 á 53; geja á 46; centeno de 29 á 31; cebada á 25; titos ó almortas de 22 á 26.

No sucede así, de algunos días á esta parte, respecto á nuestros acreditados vinos tintos.

La calma que se ha observado durante algun tiempo ha desaparecido, y empezamos á mandar nuevas remesas á Bilbao, Santander y otros puntos, donde en este y los años anteriores han sido tan aceptados y ventajosamente vendidos, pues además de las naturales condiciones alcohólicas que contiene, sin dejar por eso de ser de un gratísimo sabor, su indisputable color, que aventaja á los mejores, y que tanto ponderan los vintateros que lo conocen, en especial los de Madrid, hace que se confunda con los de las mejores bodegas de España, vendiéndose y consumiendo con igual ventaja y aceptación; con más ventaja, si se quiere, pues el precio de 9 1/2 y 10 reales arroba á que se está vendiendo no está en relación á su buena clase, y si en favor del que lo extrae.

El aguardiente seco, que también es abundante en esta localidad, va estimándose, y esperamos una buena venta de él.

La cosecha de uva que tenemos á la vista, aunque mediana, está muy crecida y adelantada en su sazón, sobre todo las clases blancas.

No así la cosecha de la clase negra, que presenta muy escaso rendimiento, debido á los últimos frios, que la han perjudicado notablemente, entorpeciendo su desarrollo, y siendo muy probable que parte de la poca que hay no llegue á su madurez ni pueda sanzonarse; y la que llegue á adquirir buenas condiciones lo será con tal retraso, respecto á lo adelantado que se halla el fruto blanco, que nos hará prolongar la recolección, si ha de hacerse favorablemente.

Cuquerita (Riña) 31 de Agosto.—Hé aquí los precios que rigen en este mercado:

Trigo á 60 rs. fanega, cebada á 24; avena á 16.

Grabanos superiores á 240; regulares á 220; medianos á 190.

Patatas á 4 rs. arroba.

ESTADO DEL TIEMPO.

Lo mismo en Francia que en la Península, el barómetro se mantiene estacionario ó con ligera tendencia al alza.

Sólo en las costas mediterráneas del país vecino, por las de Provenza y golfo de Génova, es donde se acentuaba ayer más la depresión que en el día precedente señalábamos por esta zona, marcando el barómetro no más que 784 milímetros en Niza.

La lluvia caía á torrentes en esta localidad (44 milímetros en las últimas veinticuatro horas), y lo mismo que en toda la Francia, soplaban con mediana fuerza el viento NE.

En la Península no se advierte variación alguna importante ni en la temperatura, ni en el régimen y fuerza del viento.

El cielo ménos nuboso que en el día anterior.

Presión máxima observada en la Península á las nueve de la mañana de ayer: 766 2 en Valladolid; mínima, 757 3 en Soría.

Temperatura máxima observada á la misma hora: 26'0 en Murcia; mínima, 14 0 en Búrgos.

Máxima en Madrid, 27 3; mínima, 9'0.

Medio de ADELGAZAR.—Escribir, 3, rue Meyerbeer, Paris, al propagador del ANTI OBESITAS.

Seccion religiosa.

Día 3.—San Ladislao. Se gana el Jubileo de las Cuarenta Horas en la iglesia de Jesús Nazareno.

Bolsa de Madrid.

FONDOS PÚBLICOS	ÚLTIMOS PRECIOS	
	Del 1.ª	Del 2.
Renta perp. 3 por 100..	27'00	27 30
Idem fin de mes.....	27'25	27 30
Idem fin del próximo....	27'25	00'00
Pequeños.....	27'15	27 22
Renta perp. exterior....	00'00	00'00
Pequeños.....	00'00	00'00
Deuda amort.—2 0/0....	44 80	44 85
Pequeños.....	44 25	00'00
Idem id.—Exterior.....	00'00	00'00
Material del Tesoro....	00'00	00'00
Deuda del personal....	75 50	00'00
Sisas del Ayuntamiento	00'00	00'00
Billetes hipotecarios....	00'00	00'00
Bonos del Tesoro.....	102 55	102 60
Idem segunda emisión	00'00	00'00
Id. cantidades pequeñ	00'00	00'00
Resgs. Caja Depósitos.	00'00	99 70
Cédulas del B. H. 7 0/0.	00'00	00'00
Idem id. 6 0/0.....	00'00	00'00
Obliq. del Banco y T.ª	102 60	00'00
Idem en pequeñas.....	00'00	00'00
Idem serie exterior....	00'00	00'00
Idem en pequeñas....	00'00	00'00
Obliq. del Tesoro sobre producto de Aduanas	102 65	00'00
Idem id. en pequeñas..	00'00	00'00
Acc. del B. H. Colonial.	00'00	00'00
Carpetas provisionales de billetes hipotecarios de la isla de Cuba (sin cupon de 1.ª de Octubre).....	101 65	101 65
Obras públicas 1858....	00'00	00 00
Ferro-carriles de 2.000 reales 1.ª Julio de 74.	00'00	53 25
Id. id. 1.ª Dbre. de 1874	00'00	00'00
Idem emisión de 1875..	00'00	00'00
Idem id. de 1876.....	00'00	00'00
Idem id. de 1877.....	00'00	00'00
Idem id. de 1878.....	00'00	00'00
Idem de 20.000 rs.....	00'00	00'00
Id. de Alar á Santander	52 50	00'00
Banco de España.....	420 00	420 50
Londres. 90 días fecha.	48 20	48 20
Paris. 8 días vista.....	5 00	5 03

Espectáculos.

PARA HOY. TIVOLI.—(En el Dos de Mayo).—A las siete y cuarto.—Los dos viejos.—La espada de fuego.—Bailes.

LICEO CAPELLANES.—A las ocho y media.—Gran concierto por la banda de música del regimiento de Manila.

CIRCO DE PRI E.—A las nueve.—El casamiento de Aladino ó el ro ó de la princesa Bul Bul, segunda parte de la Lámpara maravillosa, desempeñada por 250 niños.

PARA MAÑANA. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las ocho y media.—Don Abdon y don Senen.—Baile.—Torear por lo fino.—Concierto en el kiosco.

GRAN PANORAMA NACIONAL (Paseo de la Castellana).—Batalla de Tuetan por el Sr. Castellani.

Abierto todos los días desde la salida á la puesta del Sol.

Entrada una peseta.

GRAN PANORAMA DE ESPAÑA.—(Situado en el Dos de Mayo, frente á la carrera de San Jerónimo).—Visible todos los días desde las siete de la mañana hasta el anochecer.—Entrada una peseta.

GRAN VELOCIPEDO MANAGE y teatro mecánico.—Carreras y funciones desde las siete de la noche.

MADRID: 1881. Imprenta de EL POPULAR, á cargo de F. Nosal, Huertas 59.

Esencia de zarzaparrilla de Colbert
de la farmacia Colbert, en Paris.
DEPURATIVO POR EXCELENCIA para curacion del virus procedente de antiguas enfermedades y empleado por los mas celebres medicos para el tratamiento de todas las afecciones de la piel, herpes, granos, etc.
Venta por mayor en Madrid, Agencia franco-hispano-portuguesa. Sordo, 31; por menor, a 20 rs., Sr. D. Francisco Garcerá y Castillo. (6103.)

LA JUVENTUD Y LA HERMOSURA
SE CONSERVAN SIEMPRE CON LA
VELOUTINE VIARD
RECOMPENSADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS
Da al cutis tersura, frescura, atelpado.
PRECIOS: con Doria, 40, 25, 16 R' caja. Sin Doria, 14 R'
Perfumeria F. VIARD, PARIS-LEVALLOIS
MADRID: Por mayor, Agencia Franco-Hispano-Portuguesa, SORDO, 31

Por menor: Pascual Garcia, Guinea y Romero Viceute. (3.682)

Publicacion b'ratissima.
Las Eglogas, las Geórgicas y la «Eneida» de Virgilio con el texto latino y la traduccion en castellano, por don Eugenio de Ochoa, de la Real Academia Española, se venden al precio de 3, 7 y 8 rs. respectivamente, en las principales librerias de Madrid, y a 4, 8 y 9 en provincias

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY
ESTOS MEDICAMENTOS obtienen una aceptacion y una venta mas universales que las de ningun otro remedio en el mundo.
LAS PILDORAS son el mejor purificante conocido para la sangre, corrigen todos los desórdenes del hígado y del estómago, y son igualmente eficaces en los casos de disenteria: en fin, no tienen rival como remedio de familia.
EL UNGUENTO cura pronto y radicalmente las heridas antiguas, las llagas y las úlceras (aun cuando cuentan veinte años de existencia), y es un específico infalible contra las enfermedades cutáneas, por malignas que sean, tales como la lepra, el escorbuto, la sarna y todas las demas afecciones de la piel. Cada caja de Pildoras y bote de Unguento van acompañados de amplias instrucciones para el uso del medicamento respectivo, pudiendo obtenerse estas instrucciones impresas en todas las lenguas conocidas.
LAS PREPARACIONES HOLLOWAY se hallan de venta en todas las principales boticas y droguerías del mundo, y en Londres, 538 Oxford Street, en el Establecimiento central del Profesor HOLLOWAY.

SUSPENSORIO MILLERET
elástico, sin banda
bajo los muslos
Para evitar las foliculaciones exigir la
marca del inventor, siempre adjunta.
Bragueros, medias para varices.
—MILLERET, LEGONIDEC, sucesor, Paris, 49, calle J. J. Rousseau (3.634)

CAFÉS DE LA COMPAÑIA COLONIAL.

PREMIADOS CON MEDALLA DE MÉRITO
en la Exposicion de Viena de 1873,
ÚNICA MEDALLA CONCEDIDA A ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS.
CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS.
DEPÓSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20.
SUCURSAL: Montero, 8.
MADRID.

HIERRO AZUCARADO
OBTENIDO DEL METAL QUÍMICAMENTE PURO
Está probado hasta la evidencia que, no la cantidad, sino la calidad de los preparados ferruginos, es la que da al medicamento su verdadero valor terapéutico.
Obtener el hierro a un estado tal de division y pureza desconocido, asociarle a otro producto que le haga conservar indefinidamente, hacer desaparecer su estúpido sabor para que, no sólo no repugne, sino que se tome hasta con placer, lograr su completa absorcion, la cual se verifica con rapidez extraordinaria, son las circunstancias favorables que reúne esta nueva preparacion de hierro.
Los resultados obtenidos en los diversos casos en que se ha aplicado han superado nuestros deseos. El niño, como el anciano, la dama más escrupulosa, todos indistintamente toman con gusto esta preparacion, en todos se han hecho remarcables sus buenos efectos, sin que a ellos acompañe ni mal sabor, ni estreñimiento, ni hasta indigestiones ó diarreas, que suelen ocasionar muchos medicamentos ferruginos que, bien líquidos, ya sólidos, se usan con frecuencia.
Y que el hierro es y será medicina eterna no hay para qué dudarlo, cuando, si no entra a formar parte en la proporcion debida en el organismo humano, no es posible la vida; así que, haciendo rica en hierro la sangre, se restituye el individuo, se le tonifica y da fuerzas de que antes carecia.
Con estos antecedentes, pasaremos a enumerar las diversas enfermedades en que tiene aplicacion este preparado ferruginoso, empezando por las debilidades generales (anémias), pobreza de la sangre (clorosis), flores blancas (blenorreas), opilaciones, raquitismo en los niños, esrófulas, erisipelas por debilidad, histerismo, padecimientos del pecho crónicos, y neurosis. Es el mejor agente para reparar las fuerzas orgánicas, y el restaurador por excelencia de la pobreza de la sangre. Todos estos estados reclaman imperiosamente el auxilio eficaz de preparado ferruginoso de E. G. V., sin el cual serian estériles cuantos esfuerzos quisieran hacerse, así como con su aplicacion los enfermos quedarian muy satisfechos del resultado maravilloso que con él se obtiene.

MODO DE USARLO.
Se usa tal como está en polvo, ó diluido en un poco de agua, dos veces al día, ó sea un papel por mañana y otro por tarde, una hora antes de las comidas ó dos despues; en los niños y personas somnolientas débiles basta un papel ó toma al día lo que sera aconsejado, bien por el estado del individuo ó por su médico.
Cada caja contiene treinta papeles, y para evitar falsificaciones llevara aque la marca y contraseña de autor, E. G. V., en color rojo.
Punto de venta central en España: Farmacia de D. P. Fernandez Izquierdo, Pontejos, 6 Madrid. Precio de la caja, 20 rs., y por 2 más se remite a provincias. (3.609)

ATENCION.
EL MODERNO DESTILADOR-LICORISTA —Aguardientes, jarabes y licores, cerveza, vinos y vinagres; con tiene mas de 2.000 fórmulas especiales y prácticas para los cafeteros, perfumistas, fabricantes de cerveza, expendedores y cosecheros de vino, por Valsecchi. Segunda edicion, aumentada con recetas para confeccionar el Ajojo Charreuse, Curacao, Vermut y Coñac, etc.
Forma un tomo en 4.º de 450 páginas a dos columnas, adornado con 4 láminas. Precio, 7 pesetas.
ARTE DE HACER VINOS —Manual teórico-práctica del cultivo de las viñas, por D. Nicolás Bustamante. Trata del cultivo y abono de tierras, eleccion, plantacion, enfermedades y modo de curar las cepas, poda y cava. Modo de hacer vino natural y artificial, mejora de sus clases, vinos de agua y azúcar, frutas, etc., su coloracion. Segunda edicion.
Forma un tomo en 4.º, con una lámina. Precio 4 pesetas.
Los pedidos a D. Manuel Sáuri, Plaza Nueva, 5, Barcelona, mandando su importe en libranzas ó sellos, remitiéndose por la casa los paquetes certificados. Pueden adquirirse juntos ó por separado.

Máquinas para picar carne.
necesarias y económicas en casas particulares, de labranza, fondas, colegios, conventos, establecimientos benéficos y para salchicheras, desde 85 rs. hasta 2.200 id.
Id. para embutir, desde 300 rs.
Id. mágadoras de pan parapsa, desde 120 id.
Id. prensas para chicharrones, desde 500 id.
Almacén de máquinas agrícolas, viti-vinicolas, pesos y medidas contrastadas y vino del Pago Fuente-la-Mona. M. Diez y Diez, calle 20 de Febrero, número, 6.—Valladolid.

Elixir y polvos para la dentadura
COMPOSICION DEL SEÑOR DUEÑAS,
VEINTE AÑOS DE EXITO
Se venden en la calle de Carretas, 7, principal, y en la calle de Leon, núm 13 farmacia de Ochoa, a 10 rs. frasco de elixir, y a 4 rs. la caja de polvos. Madrid. (2.900)

CHOCOLATES
DE
MATIAS LOPEZ
MADRID.—ESCORIAL.
20 PRIMEROS PREMIOS.
ALCANZADOS EN OTRAS TANTAS EXPOSICIONES.
CAFÉS
muy superiores, tostados y preparados por un nuevo procedimiento
El Sr. Lopez, en fuerza de un incesante estudio y de repetidos ensayos, ha obtenido unos Cafés exquisitos, de aroma concentrado y de un gusto especial y agradable.
Notables mejoras acaban de introducirse en la preparacion de este artículo. El señor Lopez, a mas de partirse directamente de los puntos productivos, buscando siempre las clases mas escogidas y selectas, ha puesto al frente del departamento de los Cafés un maestro tostador de la mas práctica é inteligente que se conoce en Europa, el cual adquirió sus profundos conocimientos en el ramo durante su estancia en el Gran Café de Paris, en el Hotel Continental y en la Maison Dorée, donde sucesivamente y por muchos años, vino prestando sus servicios.
Precios de los Cafés: 8, 10 y 16 reales libra.
Son tambien los mas baratos que se conocen, dada su excelente clase, cuya baturra y economía quedan demostradas con solo decir que se obtienen 36 tazas de cada libra de Café.
Costando la taza del de 8 rs. menos de 2 cuartos.
— — — — — 10 rs. poco mas de 2 cuartos.
— — — — — 16 rs. menos de 4 cuartos.
Depósito central. Puerta del Sol, núm. 13. Madrid.
Oficinas. Palma Alta, núm. 8.
De venta en esta ciudad, en todas las tiendas de ultramarinos y confiterías mas importantes. (3.375)

Sopa Oriental.
EMINENTEMENTE DIGESTIVA.
Cuanto pudiera decirse de las excelencias de esta sopa, todo seria pálido ante los efectos que el mismo consumidor ha de apreciar con solo probarla una vez. Tiene un gusto tan agradable y especial, como no se ha conocido hasta la fecha en esta clase de sustancia; sus propiedades digestivas rayan en tan alto grado, que a muchos convalescientes sirve de alimento exclusivo para su restablecimiento; así es que tiene gran aplicacion higiénico-fisiológica en los diferentes padecimientos del estómago, logrando con esta sustancia aminorar y corregir el padecimiento, despertando en este caso ya un apetito bastante pronunciado, que se acentúa cuanto más se usa la referida sopa, por consecuencia inmediata de sus efectos tónicos reconstituyentes. Tambien, pues, es excelente alimento para los niños en la época del destete. Por todo lo referido se comprenderá el bien que puede reportar a la humanidad esta sustancia, que no se ha titubeado un momento en ponerla al alcance de todas las fortunas, abarcando toda clase de economía para expenderla al público.
Consiste su precio en **CUATRO REALES PAQUETE.**
MODO DE USARLA.
Se pondrá una onza, poco más ó menos, por persona, en una tartera ó cacerola, y con un poco de caldo a medio enfriar se la menea hasta diluirla bien; luego se la va añadiendo el resto del caldo caliente en porciones, se la arriba al fuego, a los dos ó tres minutos de hervor se la aparta, agitando para evitar el que se pegue, y queda concluida la operacion.
Tambien se expende la harina lacteada, alimento para los niños de corta edad, sustituyendo en muchos casos a la leche de la madre, logrando con ella un perfecto desarrollo de los niños, y dando consistencia a la fibra muscular en tanto que se distinguen por la energia de sus movimientos, de los gritos por la nodriza; aplicada a las proporciones convenientes, no habrá lugar a indigestiones, obstrucciones ni diarreas.
Se usara del modo siguiente: Se toma una cucharada de las de café, de harina lacteada, por cinco de agua; se pone al fuego, agitando convenientemente hasta su disolucion, hirviéndola unos tres minutos: esta es una manera de usarla.—Otra: la misma porcion de harina con diez de agua, y el mismo procedimiento de arriba cuando haya estreñimiento en el niño. Precio de la misma, **SIETE REALES PAQUETE.**
PUNTO CENTRAL PARA LOS PEDIDOS: Arango, 6, Madrid, á Escolástico Garcia y Viana.
SUCURSALES: Espoz y Mina, 17, tienda de frutos coloniales; red de San Luis, 55 molino de chocolate, y Desengaño, 15, E. Garcia (3.556)

LA TRAPA.
Noticias de sus más célebres Monasterios y de la vida de su reformador Rancé por L. J. M., con un apéndice interesante, precedido de un prólogo escrito por Don Leandro Herrero.
Este curioso é interesante librito se halla de venta en Madrid en las librerías de Tejado, calle del Arsenal, 2; Agudo, Pontejos, 8; Oamendi, Paz, 6, y en La Propaganda Católica, Jardines, 20. Precio una peseta, destinado el 25 por 100 para beneficio de los Padres Trascenses del Monasterio de Nuestra Señora de Valverde (Fuencarral).
En provincias, una peseta veinticinco céntimos.

DUEÑAS
MÉDICO-DENTISTA
DENTISTA
DOS DOS CADAVERES.
Con láminas, por Federico Soulié.—Roma subterránea por Carlos Didier.—Nueva edicion ilustrada con grabados interesantes en el texto. Estas dos preciosas novelas, en un tomo, se ecote 12 rs.

Flores Marchitas
NOVELA DE COSTUMBRES SOCIALES,
ORIGINAL DE
Jesús Lopez Gomez.
Esta interesantísima produccion, que tantos auros ha valido á su autor, y que su primera edicion ha sido agotada al precio de 20 reales, constará de dos tomos.
A pesar de los crecidos gastos que se han desembolsado para dar á la estampa una obra de las condiciones de la mencionada, el precio de la misma no será más de 6 reales, ó sea 3 reales tomo en Madrid.
Las escenas tiernísimas de que consta *Flores marchitas*, el espíritu altamente moral que se echa de ver en todas sus páginas, el argumento grandioso y sorprendente que se va desenvolviendo paulatinamente, cautiva y sorprende al lector, que se le conduce desde los salones más suntuosos hasta las islas más agrestes y desconocidas, y desde los centros de la moda y del refinamiento hasta el lúgubre patio de un presidio.
Es tal la minuciosidad de detalles que el autor de *Flores marchitas* atesora en su obra, que el lector, ve fijamente los interesantes cuadros que su autor presenta con la habilidad propia de sus conocimientos en la novela.
La critica, por otra parte, ha calificado la novela del Sr Lopez Gomez con justa benignidad, para que el lector abrigue duda alguna de cuanto se lleva manifestado.
Repetimos que, á pesar de los gastos que hemos hecho, el precio de la preciosa novela *Flores marchitas* se vende á 6 reales los dos tomos.
La expedicion de la obra la hallará el público en la Administracion del periódico EL POPULAR, calle del Prado, núm. 15, cuarto bajo, y en la Imprenta de D. Francisco Nozal, calle de las Huertas, núm. 59, á 6 reales en Madrid y 8 en provincias.

ANIANA
LA QUINTA DE PERALTA
Novela original de la
SEÑORA DOÑA FAUSTINA SAEZ DE MELGAR.
Forma un lindísimo volumen de 424 páginas, y se vende, á 8 reales, en la librería de San Martín, Puerta del Sol, 6, Madrid; en la de Bastinos, Barcelona, y en todas las librerías españolas de Paris.
Los suscritores de este periódico pueden obtenerla con 25 por 100 de rebaja. (2.519)

IMPORTANTISIMO.
Polvos para hacer la mejor tinta que se conoce.
Por 5 rs. seis cuartillos superior, sin poseer.
Por 5 idem dos cuartillos tinta Simpática, para copiar sin competencia, pues sirve para copiar dos veces con una misma carta.
A los libreros que tomen de 10 cajas en adelante, se los abonará el 25 por 100.
No puede mandarse por correo. Se vende en la Administracion de este periódico, y en la librería de la vinda de D. Salvador S. Rubio, Carretas, 81.

DICCIONARIO
DE LA
ADMINISTRACION ESPAÑOLA,
POR D. MARCELÓ MARTINEZ ALCUBILLA.
Se ha repartido el tomo 8.º y último de la 3.ª edicion de esta obra. El precio de los ocho tomos es cien pesetas en Madrid, y se remiten á provincias en paquetes francos y certificados librando cinco pesetas más. Los pedidos á su autor, Arco de Santa Maria, 41, triplicado. Madrid. (3.584)